

Liste **ENSEMBLE** pour des régions **À GAUCHE**  
SOLIDAIRES, ÉCOLOGISTES ET CITOYENNES



**Dimanche 14 mars, mettons  
une bonne gauche à la droite !**



- |  |   |   |   |
|--|---|---|---|
| 1- François Auguste, PCF (conseiller régional sortant, vice président à la démocratie participative) | 8- Sylvette Rochas, PCF (adjointe au maire, Échirolles)   | 15- Alain Dontaine, PG (adjointe au maire, Bourgoin)                        | 23- Pierre Picaretta, militant syndical   |
| 2- Elisa Martin, PG (conseillère régionale sortante, adjointe au maire, Saint-Martin-d'Hères)        | 9- Jacques Faure, PCOF (conseillère municipale, Fontaine)   | 16- Frédérique Penavaire, PCF (adjointe au maire, Bourgoin)                 | 24- Noëlle Thorent, GU (maire de Fontaine)  |
| 3- Patrice Voir, PCF (conseiller régional sortant, adjoint au maire, Grenoble)                       | 10- Lobna Rannou, PCF (conseillère municipale, Fontaine)  | 17- Claude Roussilhe, militant associatif                                   | 25- Yannick Boulard, PCF (maire de Venon)   |
| 4- Françoise Raynaud, altermondialiste, militante associative  | 11- André Mondange, PCF (adjoint au maire, Saint-Maurice-L'Exil)  | 18- Mireille Ronzon, PG (adjoint à la mairie de Vaulnavay-le-Bas)           | 26- Françoise Gerbier, PCF (conseillère régionale sortante, maire de Venon)         |
| 5- Mariano Bona, GU  | 12- Odile Bedeau de L'Ecochère, militante associative (conseillère municipale, Saint-Quentin-Fallavier) | 19- Gérard Darcueil, PCF (conseillère municipale, Pont-de-Beauvoisin)       | 27- Thierry Monchatre, PG (maire de Saint-Martin-d'Hères, conseiller général)       |
| 6- Isabelle Métral, PAG 38   | 13- William Jacquet, PCF  | 20- Chantal Cassagrande, PCF (conseillère municipale, Saint-Martin-d'Hères) | 28- Renzo Sullii, PCF (maire d'Échirolles)  |
| 7- Georges Vivier, PG  | 14- Muriel Laurent, militante syndicale (conseillère municipale, l'Isle-d'Abeau)                        | 21- Daniel Bessiron, PG (conseiller municipal, Échirolles)                  | 29- Annie Foglio, PG (maire de Venon)   |
|  |   | 22- Rebiha Khelifi, PCF   | 30- René Proby, PCF (maire de Saint-Martin-d'Hères, conseiller général)             |
|  |   |   | 31- Annie David, PCF (sénatrice de l'Isère, conseillère municipale, Villard-Bonnot) |

**Alerte : services publics en danger**

**Claude Roussilhe**

Militant associatif

"Pas une journée ne se passe sans qu'un patient de l'hôpital de La Tronche ne témoigne d'une attente de plusieurs heures aux urgences ou d'une hospitalisation dans les couloirs, alors que des lits ont été fermés : en neurochirurgie, en psychiatrie (45 lits en un an et demi sur deux sites du CHU)... Quant au service ORL, il est en grève depuis Noël, pour dénoncer le manque de personnel, prémices d'une fermeture de service. À chaque rentrée des classes son lot de fermetures, et tout au long de l'année, des heures d'enseignement perdues, par milliers, par manque d'enseignants ou de remplaçants ; bien plus nombreuses que celles pour fait de grève !

Il en est de même pour La Poste : réduction des heures d'ouverture des bureaux, transformation en agence communale (en partie à la charge du contribuable local) ou en point relais commerçant ; fermeture intertempore ou suppression de tournée de distribution faute du remplacement d'un agent absent... 22 équivalents temps-plein supprimés en ce début d'année.

Les services publics, au contraire de la politique menée actuellement, doivent être défendus, modernisés, étendus. C'est l'engagement de notre liste et en particulier pour les services relevant des compétences de la Région, comme la formation professionnelle ou le transport ferré des voyageurs, par exemple."

**Un collectif d'engagement citoyen pour une veille démocratique auprès de la liste "Ensemble pour des régions à gauche solidaires, écologiques et citoyennes"**

"Ce collectif réunit des citoyens engagés dans des associations, des syndicats, des mouvements sociaux et des candidats de la liste Ensemble. Nous voulons aller au-delà d'un simple comité de soutien le temps de la période électorale et ainsi travailler ensemble le temps d'un mandat. Nous refusons que notre démocratie soit bafouée. Non à un système qui exclut les citoyens de tout : exclusion sociale, exclusion de l'emploi, exclusion des institutions et des instances politiques ! C'est une démarche radicalement nouvelle qui veut une transformation des rapports entre citoyens et

élus, pour une élaboration et une mise en œuvre collective des réponses des politiques régionales. Nous voulons du débat, oser nous confronter, interpeller les élus politiques par rapport à leurs stratégies et modes d'action.

Nos priorités : les jeunes, les personnes âgées et les familles des quartiers populaires oubliés de notre système et victimes de la crise, de l'exclusion et qui doivent avoir une parole et une action publique ! Rejoignez-nous !"

**Mireille Fageul, collectif d'engagement citoyen**

**Un collectif riche de sa diversité !**

"L'attente populaire pour contrer la politique menée par Sarkozy/Fillon est immense. Notre liste "Ensemble pour des régions à gauche solidaires, écologistes et citoyennes" répond à cette attente en changeant durablement la donne ! Elle est le témoignage que nos convergences sont plus grandes que nos divergences, permettant la création d'un "collectif" riche de sa "diversité", raison pour laquelle j'ai souhaité participer à cette dynamique. Face aux choix politiques des représentants d'une droite de plus en plus arrogante et décomplexée, de ses dirigeants déconnectés de notre quotidien, nous devons être porteurs de droits nouveaux, qui donnent à voir que nous sommes la gauche de transformation sociale et écologique ! Ensemble, menons une grande bataille politique et populaire, créons les conditions d'un nouveau rapport de force pour une véritable alternative et la perspective de reconquêtes à gauche !"

**Dimanche 14 mars, mettons une bonne gauche à la droite !**

**DATES IMPORTANTES :**

**Vendredi 26 février :** à 14 h 30, au local du C.E. de Caterpillar, Grenoble, réunion publique.

**Jeudi 4 mars à 20 h :** Grenoble, La Chaufferie, 98, rue Léon-Jouhaux, réunion publique avec des habitants.

**Mardi 9 mars à 20 h :** Bourse du travail de Lyon : meeting régional avec Marie-George Buffet (PCF), Jean-Luc Mélenchon (PG) et Christian Piquet (GU).

[www.isereagauche.fr/](http://www.isereagauche.fr/)  
et <http://ensembleagauche.fr/departements/isere>

**Alain Lavy**

**Pas de subvention pour licencier !**

"En mettant l'accent sur les pôles de compétitivité comme Minalogic ou Tenerrdis, la Région et le Conseil général de l'Isère ont fait le choix de financer, avec de l'argent public, la symbiose entre recherche et industrie et de soutenir les technologies de pointe et les industries "vertes". Mais à l'heure de la crise, cela n'a pas empêché le chômage de grimper encore plus vite que dans l'ensemble du pays. Ainsi, 2 885 emplois ont disparu dans l'Isère entre janvier et novembre 2009 !

Nous rejetons la concurrence entre collectivités locales pour attirer des entreprises à coup de subventions. Nous voulons un développement harmonieux de tous les territoires.

Nous militons pour l'interdiction des licenciements dans les groupes qui font du profit et leurs sous-traitants. Nous voulons que les entreprises qui ont reçu des aides de la région pour en fin de compte licencier et délocaliser les remboursent !"

**Je soutiens la**

Liste **ENSEMBLE** pour des régions **À GAUCHE**  
SOLIDAIRES, ÉCOLOGISTES ET CITOYENNES



Nom / Prénom : \_\_\_\_\_ Adresse : \_\_\_\_\_

Code postal : \_\_\_\_\_

Ville : \_\_\_\_\_ Tél : \_\_\_\_\_ Courriel : \_\_\_\_\_

J'apporte mon soutien à la campagne électorale d'Elisa Martin pour l'élection régionale des 14 et 21 mars et je verse par chèque bancaire à l'ordre de : Jean-Pierre Masson, mandataire financier, 311 B1 Montée des Crozes 38200 Seyssuel, la somme de : \_\_\_\_\_ euros

Le reçu qui me sera adressé par le mandataire financier, édité par la CNCCFP, me permettra de déduire cette somme de mes impôts dans les limites fixées par la loi. Conformément à l'article L. 52-9 du Code électoral, ce mandataire financier est seul habilité à recevoir des dons en faveur d'Elisa Martin.



**Annie David, sénatrice de l'Isère**

PCF, conseillère municipale, Villard-Bonnot



TÊTE DE LISTE ISÈRE  
**FRANÇOIS AUGUSTE**



TÊTE DE LISTE RHÔNE-ALPES  
**ELISA MARTIN**

# Liste **ENSEMBLE** pour des régions **À GAUCHE** SOLIDAIRES, ÉCOLOGISTES ET CITOYENNES



Conseiller régional sortant PCF, vice président à la démocratie participative

**François Auguste**

“La soumission au capitalisme, ça suffit ! Votez à gauche pour une force qui a le courage de mettre en œuvre une politique sociale, solidaire, humaine, écologique. Au cœur de notre projet, l'irruption des citoyens dans les décisions. C'est ça pour nous, la démocratie participative.”



**Patrice Voir**

Conseiller régional sortant PCF, adjoint au maire, Grenoble

“ Mettons l'emploi, la formation et l'environnement au cœur de l'action de la Région. Favorisons une autre façon d'entreprendre, de produire pour répondre aux besoins humains et au progrès social. Le rôle de la Région n'est pas de renflouer les caisses du patronat. Face à la loi “Bachelot” (HPST), la mise en place des agences régionales de la Santé (ARS), agissons pour faire de la démocratie aussi la colonne vertébrale de la politique de santé. Elle doit être élaborée par des chambres territoriales de santé en lien avec les assemblées participatives que nous voulons créer.”



Altermondialiste, militante associative

**Françoise Raynaud**

“Non, la pauvreté n'est pas une fatalité. Stop à l'augmentation des inégalités ! Contre les critères de profit, mettons en place des critères sociaux et écologiques. La démocratie est en danger : développons les instances de participation des habitants, mettons en place des budgets participatifs !”



Gauche unitaire

**Mariano Bona**

“Les pôles de compétitivité doivent devenir des pôles de développement des territoires, au service d'une logique économique respectueuse des hommes et de l'environnement. Refusons ensemble la mise en concurrence généralisée des salariés, des entreprises, des universités ! Les connaissances scientifiques et techniques sont un bien public, exigeons ensemble de vrais débats démocratiques sur les grands enjeux scientifiques, technologiques et industriels de notre époque !”



**Isabelle Métal**

Pour une alternative à gauche 38

“En défendant nos droits ! Le respect des uns implique le respect des autres. La “prudence” n'est pas de mise et la solidarité n'est pas un délit ! Résistons comme de nombreux citoyens le font déjà, de façon opiniâtre, courageuse, désintéressée. Le développement de l'agriculture paysanne est un pas obligé vers l'agriculture bio. C'est aussi la réponse au maintien d'une agriculture de proximité et de qualité aux portes de nos villes, une contribution à la préservation des espaces agricoles indispensables face à l'urbanisation galopante et la possibilité de vivre et travailler “au pays”.”

**Georges Vivier**

“Je voudrais que nous soyons les précurseurs d'un nouvel humanisme, un humanisme ancré à la fois dans l'écologie, l'aménagement intelligent des territoires, le respect de notre “maison nature”, une science et une éthique dont le principal objectif doit être le bonheur de tous et plus de justice entre les citoyens. Derrière une écologie intelligente et raisonnée, c'est de l'homme qu'il s'agit et d'un partage équitable des richesses.”



PG

## Une gauche qui lutte et qui rassemble

### À Cater, le 14 mars, on votera !

L'année 2009 aura été catastrophique pour le monde du travail. Les annonces de plans de suppressions d'emplois, de mise au chômage partiel, les fermetures d'usines, les délocalisations, se sont multipliées. Notre agglomération a été lourdement touchée. L'entreprise Caterpillar-France n'y a pas échappé avec la suppression de 733 emplois dès janvier 2009 au prétexte de la baisse subite de son carnet de commandes malgré des bénéfices considérables, records pour la quatrième année consécutive. Un conflit très dur de plus de quatre mois a opposé l'entreprise Caterpillar aux salariés des deux sites. Notre vécu à Caterpillar, la détresse de celles et ceux qui ont été licenciés, ce terrible sentiment d'incertitude et de fragilisation chez ceux qui restent,

nous conduisent à continuer à lutter pour nos droits, pour l'augmentation des salaires et le maintien des emplois, pour que chacun d'entre nous puisse vivre dignement, afin de nourrir sa famille, de payer son loyer... Un million de chômeurs arrive cette année en ce qu'ils appellent “fin de droits” ! Les salariés et le peuple ressentent aujourd'hui la nécessité de partis politiques qui portent un projet répondant à l'urgence sociale et constituent une véritable alternative politique. Une alternative qui placerait les besoins humains au centre des activités et de l'économie, notamment par un autre système économique permettant une meilleure répartition des richesses. C'est pour toutes ces raisons que nous, syndicalistes représentants du personnel chez

Caterpillar : **Nicolas Benoit, Pierre Piccarreta, Patrick Cohen, Alexis Mazza, Marc Pradal, Alexis Savuignac, Ali Laftes, Dominique Quercia, Vincent Tambuzzo, Jean-Luc Robert, Jean-Marc Perret, Gérard Buttin, Victor Sanchez, Patrick Bergeret et Alfredo April...** voterons pour la liste “Ensemble pour des régions à gauche”. Nous invitons les salariés de Caterpillar ainsi que tous les autres salariés de l'agglomération à participer à la **réunion-débat avec les candidats de la liste : vendredi 26 février 2010 à 14 h 30 à la Maison du comité d'entreprise Caterpillar, 69, avenue Léon-Blum à Grenoble.**



PCOF

**Jacques Faure**

“Dans le monde du travail, on lutte, on résiste, on se coordonne pour être plus forts. À Caterpillar ou dans la “High tech”, dans les entreprises grandes ou petites, en CDI ou en intérim, avec ou sans papier, en attente d'un premier emploi ou à la retraite, on sait que nos emplois et l'avenir de nos gosses, nos vies et notre santé, nos droits et nos revenus sont à la merci de la course aux profits ! C'est un problème d'ensemble, un problème politique : c'est au système capitaliste qu'il faut s'attaquer !”

Conseillère régionale sortante PG, adjointe au maire, Saint-Martin-d'Hères

**Elisa Martin**



“Pour vivre mieux, refusons la spécialisation des territoires comme à Grenoble avec les nouvelles technologies. Un développement équilibré suppose une diversité d'activités. Seules quelques communes implantent du logement social : aux autres, n'accordons pas de subventions régionales. Le Nord-Isère ne doit pas devenir une vaste zone résidentielle : là aussi un schéma d'implantation d'activités doit permettre de mêler emploi, logement, agriculture, services publics. Moins de déplacements subis et coûteux, moins de transports de marchandises polluants : c'est ça la planification écologique et sociale !”

PCF, conseillère municipale, Fontaine



**Lobna Rannou**

“La Région détient et organisent les TER : appliquons leurs une “tarification sociale” dans un objectif de gratuité. Favorisons l'accès au logement pour les jeunes en difficulté et les étudiants”.

**Sylvette Rochas**



PCF, adjointe au maire, Echirolles

Les salaires des femmes restent en-

core en moyenne inférieurs de 20 % à ceux des hommes. La précarité les atteint beaucoup plus que les hommes. Ensemble, toutes et tous, accordons nos luttes vers plus d'égalité. La culture, un des éléments fondateurs de la démocratie, favorise l'éveil de l'esprit critique. Une politique culturelle de qualité permet à chaque individu d'y accéder. Il est impératif que les financeurs publics - dont la Région - poursuivent et développent leurs soutiens aux collectivités locales.

### Nouvelles technologies : des enjeux de société de grande ampleur

Les pouvoirs publics locaux et nationaux ont décidé de créer à Grenoble une zone “high-tech” de dimension mondiale, en remodelant en profondeur l'université, les organismes de recherche, les services publics, l'urbanisme. Ces transformations considérables se font sous la pression de grands groupes qui veulent améliorer leur rentabilité.

Or, si les nouvelles technologies permettent des applications pleines de promesses (santé, communication, économies d'énergie, ...), elles peuvent aussi être à l'origine d'atteintes graves aux libertés (traçage, fichage, ...), et source de pollutions nuisibles pour l'environnement et la santé. Il est dangereux de laisser faire, sans débat ni contrôle. Les citoyens doivent avoir une information indépendante et pluraliste, et les moyens d'intervenir dans les décisions. Des droits nouveaux d'intervention doivent être accordés aux salariés. C'est la condition pour que le développement soit au service de l'intérêt général, et non accaparé par de puissants intérêts privés.